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В р а й к о м е К П С С лоск л I „Ленинского 
почета ] знамени**

Лучшими операторами машинного доения — по
бедителями социалистического соревнования решени
ем совета РА ПО и райкома профсоюза работников 
агропрома признаны и занесены на Доску почета 
районной газеты «Ленинское знамя» мастера, полу
чившие в октябре наивысшие надои молока на фу
ражную корову:

СОВХОЗ «ТОТЕМСКИЙ»
Москаленко Ангелина Афанасьевна
Степанова Лидия Николаевна 424 кг
Бутаков Александр Владимирович
Вахрушева Вера Галиевна 368 кг
Воропанова М ария Васильевна
Двойнишникова Елена Васильевна 365 кг

КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА 
Немирова Римма Александровна 385 кг
Котова Валентина Васильевна 345 кг
Мудрак Ангелина Александровна 345 кг
Протопопова Антонина Васильевна 332 кг
Белозерова Александра Александровна 332 кг

КОЛХОЗ «ВЕЛИ КО Д ВО РЬЕ»
Зайцева Манефа Ивановна 311 кг

«Буран»: успешный полет

15 ноября состоялось засе
дание бюро РК КПСС. На нем 
рассмотрен широкий круг во
просов, в том числе:
ПРИНЯТЫ В ЧЛЕНЫ КПСС:

Т. Г. Чернышева, методист 
по дошкольному воспитанию 
роно;
\ Г. Б. Мальцева, главный 
бухгалтер Пригородного сельпо 
райпотребсоюза;

A. А. Цивилева, старший 
продавец магазина Корепово 
Пригородного сельпо;

Л. Н. Голыгииа, бракер Су
хонского леспромхоза;

Е. А. Булькотин, водитель 
Сухонского леспромхоза.

УТВЕРЖДЕНЫ:
М. И. Жданова — предсе

дателем исполкома Манылов- 
ского сельского Совета;

Т. К. Клыгина — секретарем 
парткома колхоза «Сигнал»;

B. Н. Свистунов — секрета
рем парткома колхоза «Путь к 
коммунизму»;

Л. А. Пахнина — председа
телем исполкома Середского 
сельского Совета;

В. А. Погожее — секретарем 
первичной парторганизации 
средней школы № 1;

Н. Н. Анфалов — секрета
рем первичной парторганизации 
межхозяйственного лесхоза;

В. Н. Королева — секрета
рем первичной парторганизации 
Камчугской средней школы;

Н. А. Попов — начальни
ком ХСМУ объединения «Во- 
логдагражданстрой»;

Н. И. Гущин — председате
лем колхоза «Большевик».

СНЯТЫ ПАРТИЙНЫЕ 
ВЗЫСКАНИЯ:

с В. И. Цикнна, председате
ля производственного комите
та народного контроля колхоза 
имени Ленина (выговор за серь
езные нарушения Инструкции

ЦК КПСС «О членских взно
сах членов и кандидатов в чле
ны КПСС»);

с 3. И. Сластннковой, пенси
онерки, бывшего секретаря 
парткома совхоза «Погорелов- 
ский» (взыскание «поставить 
на вид» за слабый контроль за 
прохождением кандидатского 
стажа кандидатами и выговор 
за отсутствие контроля за вы
полнением решений, низкий 
уровень организаторской и мас
сово - политической работы по 
реализации, программы «Моло
ко»);

с Г. Ф. Голубина, заместите
ля председателя райпотребсою
за по техническим вопросам 
(выговор с занесением в учет
ную карточку и строгий выго
вор с занесением в учетную 
карточку за пребывание в мед
вытрезвителе).

ИСКЛЮЧЕНЫ ИЗ КПСС:
A. В. Савинов, рабочий Су

хонского леспромхоза;
B. А. Найденов, пилорамщик 

РСУ Тотемского леспромхоза.
Оба считаются выбывшими в 

соответствии с § 8 Устава
КПСС как утратившие связь с 
партийной организацией.

И. А. Куканов, механизатор 
совхоза «Тотемский»;

Л. П. Крапивин, слесарь рем- 
техпредприятия РАПО.

Считаются выбывшими из 
КПСС в соответствии с § 8 Ус
тава КПСС в связи с подачей 
заявления.

В. Н. Тихонова, пенсионер
ка, исключена из членов КПСС 
в соответствии с § 12 Устава 
КПСС за хулиганские дейст
вия и спекуляцию водкой;

И. П. Таратынко, машинист 
технологических компрессоров 
Юбилейного ЛПУ, исключен в 
соответствии с § 12 Устава
КПСС за хищение спирта.

Утверждена внештатная пар
тийная комиссия при райкоме 
КПСС в следующем составе:

И. В. Макаров — замести
тель председателя, начальник 
планового отдела Тотемского 
леспромхоза;

Члены комиссии:
Г. А. Армеева — зам. заве

дующей орготделом, заведую
щая сектором парту чета РК 
КПСС;

Н. К. Марченко — предсе
датель районного народного 
суда;

В. И. Макаров — рабочий 
Тотемского леспромхоза;

Г. Н. Папылева — секретарь 
горисполкома;

А. В. Панев — ветеран тру
да;

‘Т. Г. Попова —- зам. предсе
дателя райпотребсоюза по кад
рам;

Н. М. Романовский — ди
ректор механизированного лес
хоза;

П. Н. Скоморохов — началь
ник отдела кадров и быта Аг- 
ростроя;

Е. Р. Селянин — капитан 
теплохода порта_ Тотьма.

Приняты постановления «О 
работе партийной организации 
и администрации Тотемского 
хозрасчетного дорожно - стро
ительного участка объединения 

- «Вологдаагропромдорс т р о й»* 
по повышению эффективности 
производства» и «О фактах на
рушения порядка продажи вин-- 
но-водочных изделий в пред- 
приятияй торговли системы 
райпотребсоюза».

* На основании приказа по 
объединению «Вологдаагропром- 
дорстрой* бюро райкома КПСС 
переименовало первичную пар- 
тийную организацию дорожной 
передвижной механизированной 
колонны М 8 в первичную парт
организацию хозрасчетного до
рожно • строительного участка 
(ХДСУ) объединения «Вологда- 
агропромдорстрой * •

15 ноября 1988 года в шесть 
часов московского времени в 
Советском Союзе был осущест
влен старт универсальной ра- 
кетно - космической транспорт
ной системы «Энергия» с кора
блем многоразового использо
вания «Буран».

В девять часов двадцать пять 
минут московского времени ор
битальный корабль «Буран», 
выполнив двухвитковый полет 
по орбите вокруг Земли, при

землился на посадочную поло
су космодрома Байконур.

Впервые в мире посадка осу
ществлена в автоматическом 
режиме. Программа испыта
тельного пуска универсальной 
ракетно - космической тран
спортной системы «Энергия» и 
орбитального корабля многора
зового использования «Буран» 
выполнена полностью.

(ТАСС).

•  Обсуждаем проекты Законов СССР

ПРИНИМАЮ, НО НЕ ВСЕ л
Р  БОЛЬШИМ интересом в
^  трудовых коллективах 

нашего леспромхоза рабочие и 
служащие знакомятся с проек
тами Законов об изменениях и 
дополнениях Конституции
СССР и о выборах народных 
депутатов СССР. Вынесение на 
всенародное обсуждение этих 
важных правовых документов 
связано с выполнением требо
ваний резолюции XIX Всесоюз
ной партийной конференции к 
демократизации советского об
щества и реформе политичес
кой системы.

Изменения и дополнения 
Конституции СССР прежде все
го направлены на реорганиза
цию избирательной системы и 
преобразований в структуре 
высших органов власти Союза 
ССР. Удовлетворен тем, что 
(наконец-то!) повышается роль 
и авторитет народного депута
та. До сего времени большинст
во депутатов избирались из ру
ководящего состава, из высше
го ранга ответственных работ
ников. И депутатский мандат 
был для них лишь дополнением 
к должности.

Теперь этого быть не долж
но: народными депутатами, со
гласно предлагаемым изменени
ям в Конституции, не могут 
быть избраны министры и пред
седатели государственных но*

митетов. председатель и члены 
Всероссийского Суда СССР, 
Генеральный прокурор, глав
ный государственный арбитр 
СССР и т. д. То есть, те дол
жностные лица, которые входят 
в состав органов, подотчетных 
Верховному Совету СССР. Ду
мается, что этот принцип впол
не присущ и для избирательной 
системы в местные Советы. 
Изменения в Основном Законе 
справедливы, так как должно
стное лицо не должно и не смо
жет контролировать, например, 
собственные же действия. Да к 
тому же ответственные работ
ники слишком заняты, чтобы 
выполнять как следует еще и 
депутатские обязанности. Да и 
нам, избирателям, разве прос
то пробиться, скажем, к депу- 
тату-министру?

С'ЕИЧАС депутаты не толь- 
J ко будут собираться на 

сессии Верховного Совета, но 
и работать в комиссиях, коми
тетах и т. п. Старое законода
тельство о выборах народных 
депутатов содержало в себе не
мало изъянов и не позволяло 
со всей полнотой осуществлять 
свое избирательное право. Я 
много лет входил в состав уча
стковой избирательной комис
сии на селе и в городе. И ска
жу прямо: многие избиратели 
знакомились со своими канди

датами в депутаты лишь на из
бирательном участке, в день 
выборов. Некоторые отказыва
лись вообще голосовать в виду 
того, что у них не отремонти
рован дом или квартира, пло
хое снабжение в магазине или 
их не удовлетворяет комму
нальное или бытовое обслужи
вание. Все это расценивалось 
как неправомерное действие из
бирателей, как провозглашение 
гражданами личных интересов 
выше общественных. Но никто 
не обращал внимания на то. 
что и в высших органах про
цветал принцип: ты — мне, я 
— тебе. Это было возможно 
потому, что депутаты не осу
ществляли своих прав — прав 
контроля и требования справед
ливости по отношению ко всем 
гражданам без исключения. До 
сих пор большинство наказов 
избирателей остается лишь на 
бумаге. Значит, депутаты не 
выполняют свой долг?

К примеру, взять организа
цию переправы через Сухону. 
Ведь доказано, что она необхо
дима. Так нет! Перед справед
ливым требованием народа воз
никла глухая стена. А возьми
те ремонт жилья, охрану эко
логии. Большинство серьезных 
проблем так и не решается.

Справедливо повышена в 
проекте Закона ответственность 
депутата за порученное дело. 
Важен пункт о том, что депу
тат должен проживать на тер
ритории своего избирательного 
округа. Да и другие изменения

. очень важны и справедливы. 
Например, количество и состав 
списка кандидатов в депутаты 
ничем не ограничивается, люди 

. сами могут предлагать кого хо
тят и сколько хотят кандида
тур. Да и любой человек может 
выставить свою кандидатуру на 
выборы. В период предвыбор
ной кампании кандидаты в де
путаты должны обязательно 
предложить свою программу 
избирателям. Все это перечер
кивает порочную ранее систе
му, когда люди голосовали за 
уготованный заранее список. 
Теперь у избирателя будет вы
бор, за кого отдать свой голос.

Од н а к о  есть у меня и 
свои возражения по пово

ду проектов Законов. В статье 
95 об изменениях н дополнени
ях Конституции сказано, что 
«выборы народных депутатов 
проводятся по одномандатным н 
многомандатным избиратель
ным округам». Слово «н много- 
мандатным» необходимо исклю
чить нз текста, так как считаю, 
что проведение выборов на дан
ном принципе внесет дополни
тельные трудности в осуществ
лении механизма выборов н де
путатской деятельности.

В статье 112 проекта гово
рится, что Верховный Совет 
будет созываться ежегодно на 
очередные весенние н осенние 
сессии продолжительностью, 
как правило, три—четыре ме
сяца каждая. Выходит, депу
тат в —8 месяцев в году — в 
командировке в Москве? Вы

держит ли он подобную нагруз
ку, хватит ли у него сил и 
энергии? Во-вторых, . когда же 
он будет решать с избирателя
ми дела своего округа? Пола
гаю, что достаточно одного — 
двух месяцев на сессию.

Статья 55, часть 2. В ней го
ворится о выборах народных 
депутатов: «избранным счита
ется кандидат в народные де
путаты СССР, получивший на 
выборах больше половины го- * 
лосов избирателей, принявших 
участие в голосовании». Ду
маю, что это не совсем пра
вильно. Ведь по одномандатно
му избирательному округу мо
жет быть не избран и ни один 
из предложенных кандидатур, 
тогда нужно будет проводить 
повторные выборы, о чем гово
рится в статье 60. Считаю, 
слова «больше половины голо
сов избирателей» надо заме
нить словами «большинством 
голосов избирателей».

И еще одно дополнение: в 
статье 96 проекта Закона о 
Конституции записано: «Граж
данин СССР не может быть од
новременно депутатом более, 
чем двух Советов народных де
путатов». Считаю, что ввиду 
повышения ответственности де
путатов за свою работу, вы
полнять ее добросовестно в 
двух Советах невозможно. По
этому гражданин должен выть 
депутатом только в одном Со
вете.

С. ПРОКОШЕВ, 
г. Тотьма. - j
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D  СЕРЕДИНЕ октября в- 
Москве под председа

тельством М. С. Горбачева со
стоялось заседание Комиссии 
ЦК КПСС по подготовке «Очер
ков истории КПСС». Выступая 

, на комиссии, которая обсудила 
подходы к разработке концеп- 

• ции очерков, Генеральный се
кретарь ЦК КПСС особенно на
стаивал на необходимости «без
условного соблюдения историз
ма».

Потребность строгого исторн-‘ 
ческого анализа пройденного 
партией и страной пути стано
вилась все более очевидной в 
ходе восстановлении норм де
мократической жизни в стране. 
Гласность высветила значитель
ное количество «белых пятен» 
к искажений исторической 
правды. Речь идет не только о 
реабилитации отдельных лич
ностей — таких, например, как 
Бухарин, Рыков, Томский, Зи
новьев, Каменев и другие. В 
последнее время стали извест
ными факты, свидетельствую
щие о том, что фальсификации 
подвергались не только биогра- 
фим. но и целые периоды и эта
пы в жизни страны. «Всеобщая 
коллективизация», проведенная 
Сталиным методами насилия 
над миллионами крестьян и 
трактовавшаяся еще несколько 
лет назад во всех учебниках 
как одна из «великих побед со
циализма», рассматривается п

свете , новых статистических 
данных, как одна из наиболее 
трагических страниц советской 
истории.

«Всякий’ раз, когда в ходе 
революционных переустройств 
становилась доминирующей 
идея насильственного «оочаст- 
ливлпвания», ото наносило ко
лоссальный урон социальным 
идеалам и целям социалистиче
ской революции, сопровожда
лось неоправданными жертвами 
п преступлениями против чело
вечности», — говорится в пе
редовой статье журнала «Ком
мунист» ‘ (№  15, октябрь
1988 г.). В историческом ана
лизе прежде практически от
сутствовал элемент нравствен
ных оценок проводимой поли
тики — какой ценой, за счет 
кого и чего? Советскому наро
ду, как это ни парадоксально 
звучит, до сих пор не известна 
точная цена действительно ис
торической победы, одержанной 
нм во второй мировой войне. 
Как потери по отдельным опе
рациям, так и общее число 
жертв преднамеренно занижа
лись, чтобы не портить «побед

ного салюта». Называемое ны
не число жертв в 20 млн. ря
дом историков считается зани
женным.

Фальсификация данных о 
темпах экономического роста в 
угоду пожеланиям Сталина при
вела к серьезным искажениям 
и реальной перспективы эконо
мического развития. В «Исто
рии КПСС», вышедшей уже в 
70-х годах, утверждалось: в 
1939 году СССР «вступил в 
полосу завершении строительст
ва социалистического общества 
и постепенного перехода к ком
мунизму».

К сожалению, подход, при 
котором желаемое выдавалось 
за действительное, был харак
терен не только для политиков, 
но и для историков. Осознание 
несоответствия «официальной» 
истории исторической истине 
привело к тому, что в 1988 го
ду в школах был отменен экза
мен по истории. Одна из глав
ных задач «Очерков истории 
КПСС» будет состоять в том, 
чтобы повернуть историю имен
но в русло истины, правды 
факта. Для подготовки изда

ния, говорится в коммюнике 
Комиссии, привлекается значи
тельный новый материал, кото
рый позволит объективно осве
тить сложные события, опира
ясь на документы и проверен
ные факты.

Важной чертой планируемых 
очерков будет возврат к персо
нификации истории. Во всех 
предыдущих изданиях роль лич
ности была затушевана, в ка
честве главного действующего 
лица повсюду и во всем высту
пала партия, трактуемая как 
некий высший и не подвержен
ный никаким ошибкам суперав- 
торнтет. некое «идеологическое 
божество». Одна из задач 
«Очерков истории КПСС» — 
«дать характеристику выдаю
щихся партийцев», ибо «хирур
гическое изъятие из прошлого 
видных деятелей партии, — 
как писал недавно журнал 
«Коммунист», — неизбежно 
искажало общую картину и 
масштаб восприятия целого р я 
да исторических событий и де
ятелей».

В процессе расчистки зава
лов советской истории букваль-

Обсуждаем проекты Законов СССР

ВЫЛО ВЫ  МЕНЬШЕ ВОПРОСОВ
Чем внимательнее изуча

ешь проекты Законов СССР 
«Об изменениях и дополне
ниях Конституции (Основно
го Закона) СССР и «О вы
борах народных депутатов 
СССР», тем больше убежда
ешься, что было бы намного 
меньше вопросов и разногла
сий, если бы комиссия, гото
вившая их, опубликовала 
свои доводы и критерии, на 
основании которых вносят
ся те или иные изменения.

Например, в статье 96 
Конституции СССР и проек
те Закона об изменениях ее 
предусматривается, что право 
избирать имеют граждане, 
достигшие 18 лет. Почему 
определен именно этот воз
раст? По действующему за
конодательству паспорт мы 
получаем в 16 лет. С этого 
же возраста в полной мере 
наступает административная 
и уголовная ответственность, 
а гражданская — и того 
раньше. С 16 лет имеем воз
можность реализовать свое 
право на труд и полностью 
нести дисциплинарную от
ветственность. А вот право 
на выборы почему-то ото
двинуто на два года.

То же самое и с установ
лением возрастного, ценза 
для народного депутата — 
21 год. Почему не раньше и 
не позже? Если законода
тель считает необходимым в 
Основном Законе страны оп
ределить возрастной ценз 
для депутата, то почему не 
сделано это в отношении су
дей? Тогда на каком основа
нии собираются установить 
его судьям в других норма
тивных актах?

Отрадно, что наконец-то п 
стране будет Комитет конс
титуционного надзора. >1 ду
маю, в статье 125 Конститу
ции СССР следует яснее 
указать функции и порядок 
его дентелыюети. Б проекте 
Закона предусмотрено Коми
тет конституционного надзо
ра избирать па съезде депу
татов. Но ведь заседание 
съезда будет проходить один 
раз в год. А как быть, если 
из состава Комитета в тече
ние года по каким-то причи
нам выбыла часть членов? 
Как тогда будет функциони
ровать Комитет? Кто вправе 
произвести назначение но
вых его членов, не нарушай 
Конституции СССР?

На первый взгляд, это ка
жется не так и важно. Но 
ведь речь идет о Комитете 
конституционного надзора, 
который не должен зависеть

от других органов власти.
Необходимо расширить 

права, которыми он мог бы 
воспользоваться при обнару
жении противозаконных ак
тов. Проектом Закона СССР 
«Об изменениях и дополне
ниях Конституции (Основно
го Закона) СССР» преду
смотрено, что в таких слу
чаях Комитет направляет в 
орган, издавший акт, заклю
чение для устранения допу
щенного нарушения. А если 
там не устранят это нару
шение? Право отмены подоб
ных актов предоставляется 
только лишь съезду депута
тов, который будет собирать
ся один раз в год. Что же, 
так и будет действовать про
тивозаконный акт? Нужно в 
Конституции страны запи
сать право Комитета консти
туционного надзора в бес
спорном порядке отменять 
незаконные правовые акты, 
от кого бы они ни исходили.

В статье 115 проекта З а 
кона СССР «Об изменениях 
и дополнениях Конституции 
(Основного Закона) СССР» 
указано: «проекты законов и 
другие наиболее важные во
просы государственной жизни 
могут быть вынесены на все
народное обсуждение». Пред
лагаю внести изменение и за
писать, что они должны быть 
вынесены на всенародное об
суждение. Давно известно, 
что законы, принятые в у з
ком кругу, да еще не специ
алистами, не отражают мно
гих сложных процессов жиз
ни общества и требуют сра
зу же принятия многочис
ленных дополнений, разъяс
нений. что очень затрудняет 
их использование.

Кроме того, я считаю це
лесообразным в этой же ста
тье предусмотреть четкую 
систему оповещения населе
ния о принятых законах и 
их своевременную публика
цию в печати. Сейчас даже 
в органы, осуществляющие 
надзор, тексты принятых за
конов поступают с большим 
опозданием. В нашем зако
нодательстве действует прин
цип: незнание закона не ос
вобождает от ответственнос
ти. В таком случае очень 
важно своевременно дать 
возможность реально ознако
миться каждому с тем, что 
предписано и за что следует 
наказание.

Н. МАРЧЕНКО, 
председатель районного 
народного суда, депу
тат городского Совета 
народных депутатов.

•  Финансово-экономический
П Л А Н Ы  девяти месяцев по
11 поставкам молока в об

щесоюзный и республиканский 
фонды выполнены районом на 
105, мяса — на 101 процент. 
Закуплено молока на 746 тонн 
больше плана и на 830  тонн 
больше уровня прошлого года. 
Колхозы «Родина», имени Л е
нина, «Великодворье», совхоз 
«Тотемский» уже реализуют 
сверхплановое молоко. В то же 
время совхозом «Погорелов- 
ский», колхозами «Путь к ком
мунизму», «Красное знамя», 
«Сигнал», «Заветы Ильича», 
«Большевик» план 9 месяцев 
по продаже молока государст
ву выполнен всего на 8 1 — 94 
процента.

На 1 ноября годовой план 
продажи молока государству 
выполнен районом на 93  про
цента, г:я?а — на 61 процент. 
Справились с заданием 9 ме
сяцев по продаже мяса госу

снизилась сортность моло
ка. Первым сортом поступило 
его на маслозавод 87 ,4  процен
та, 11,3 процента — вторым 
сортом и 1,3 процента — не
сортового. Колхозы «Велико
дворье», «Память Ленина» все 
молоко отправили первым сор
том, в то время как колхозы 
«Никольский». «Заветы  Ильи
ча» и другие сдали первосорт
ного всего 64 — 86  процентов.

На мясокомбинат поступило 
64 процента скота высшей упи
танности, 21 — средней и 15 
процентов — ниже средней и 
тощей упитанности. Среднесда
точный вес одной головы круп
ного рогатого скота равен по 
району 357  килограммам, в 
т. ч. молодняка — 331 кило
грамм.

*  *  *

Не у д о в л е т в о р и т е л ь н о
поработали хозяйства 

района со льном. План прода

А ЕСЛИ БЕЗ НАДБАВОК?
дарству колхозы «Большевик», 
«Родина», «Сигнал», «Николь
ский», совхоз «Тотемский».

Производство молока за  9 
месяцев увеличилось по срав

нению  с соответствующим пе
риодом прошлого года на 9816 
центнеров. В расчете на 100 
гектаров сельхозугодий этот 
показатель наиболее значителен 
в совхозе «Тотемский» — 683 
центнера, в колхозе имени Ле
нина — 626,5, «Родина» — 
415,8  центнера молока. В сред
нем по району он равен 368,4 
центнера.

Произведено мяса за  этот пе
риод на 99  процентов к прош
логоднему уровню. Несколько 
уменьшился ’ и показатель про
изводства мяса на 100 гекта
ров сельхозугодий — 36,5
центнера против 36,7.
НАДОИ на фуражную коро

ву за девять месяцев со
ставил но району 2447 кило
граммов. это на 132 килограм
ма больше соответствующего 
периода прошлого года. Нан- 
нысшпп результат в совхозе 
«Тотемский» — 3552 кило
грамма. Менее 2000 килограм
мов от коровы надоили в кол
хозах «Память Ленина», «Боль
шевик», «Сигнал», «Путь к 
коммунизму». Ж ирность мо
лока выше базиса имеют кол
хозы имени Ленина, «Велико
дворье» и совхоз «Тотемский». 
Только за счет этого они сдали 
продукции государству 768 
центнеров на сумму 47,1 тыс. 
рублей. В целом же по району 
списано молока на пониженную 
жирность 2886 центнеров — на 
197,1 тыс. рублей. Товарность 
его не превышает 91 процента. 

По сравнению с 1987 г.

жи государству льноволокна 
выполнили на 74, семян — все
го лишь на 35  процентов. Толь
ко совхоз «Погореловский» и 
колхоз «Мосеево» справились с 
планом по волокну.

Лен поступает на завод очень 
низкого качества, средний но
мер тресты по району — 0.70 . 
Значит, и выручка от реали
зации льнопродукции умень
шилась в текущем году на 917  
тыс. рублей против прошлогод
него.

И совершенно неправильна 
позиция руководителей и спе
циалистов тех хозяйств, кото
рые сокращают посевы льна. 
Ведь пущен льнозавод с про
ектной мощностью 10500 тонн 
соломки в год и не выполня
ются государственые заказы  по 
продаже льнопродукции. Р азу 
меется. оградить себя от воз
действия трудоемкой культуры 
значительно легче, нежели до
биться высокой организации 
труда, повышения уровня меха
низации производственных про
цессов и тем самым из убыточ
ной отрасли превратить льно
водство в высокодоходную.• t |

З АСУШ ЛИВАЯ весна не 
позволила в текущ ем го

ду получить запланированную 
урожайность зерновых культур. 
В закрома государства не по
ступило от колхозов н совхозов 
района ни одного центнера зер 
на. Валовой сбор зерновых со
ставил 38  процентов к плану.• * *

НА 1 О К Т Я Б РЯ  не был 
выполнен план заготовки 

кормов. Заготовлена 21191 тон
на кормовых единиц, это 93  
процента и плану. Обеспечили
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но на глазах возрождается м  
небытия фигура Николая Бу̂  
харина — политического антн.| 
пода Сталина, ошельмованного 
официальной историографией i 
угоду культа личности «велико- » 
го кормчего».

Бухарин был крупнейших 
теоретиком партии. Возвранш 
нне его имени в советскую но 
торию уж е повлекло за собо! 
и начало возрождения его Ted 
ретнческого наследия. Аналщ 
воззрений Бухарина Ha fly ц 
развития социализма весьма 
актуален в настоящий момем 
в связи с дискуссией по лова 
ду «новой концепции социалнз , 
ма». идущей в советском (ф j 
ществе. Статьи и выступления г 
Бухарина дают, в частности, 
возможность понять, каким об
разом была запущена в дейст
вие «машина чрезвычайщины*, 
приведш ая в конечном счете к 
массовому террору в стране.

Работа над «Очерками исто
рии КПСС» — лишь первый 
этап честного прочтения совет
ской истории. И подготовка 
фундамента для последующих 
этапов: ведь «Очерки» будут, 
как говорится в коммюнике 
Комиссии, «научным ориенти
ром для дальнейшего углубле
ния и всестороннего изучения 
истории партии и советского 
общества».

Вячеслав КОСТИКОВ, 
обозреватель АПН.

обзор
животных кормами на предстчт) 
ящую зимовку только колхозе^ 
имени Ленина, «Заветы  Ильи
ча». «Больш евик». « Родина» j  
«Великодворье», совхоз «То-' 
темский». Колхозы «Сигнал»,1 
«Красное знамя» и другие 
вновь отправятся за  соломой за 
пределы области, что. без со
мнения. отразится на себестои-;
мости молока и мяса.• # •

D  ТЕКУЩ ЕМ  году намети- 
■-* лась тенденция к сниже

нию себестоимости сельскохо
зяйственной продукции. По мо- 
локу она составляет 29 руб. 45 
коп. за центнер, или снизилась 
по сравнению с прошлогодним 
на семь процентов. Добились 
снижения этого показателя кол
хозы «Родина», «Заветы Иль-J 
ича», «Больш евик». совхоз j 
«Тотемский» и другие.

Себестоимость привеса кру* i 
пного рогатого скота снизилась 
по сравнению с прошлым го
дом на три процента и состави
ла 223  руб. 48  коп. за цент- , 
нер.

D  Ы РУ Ч К А  от реализации 
** сельхозпродукции за де

вять месяцев равнялась 17 млн. 
272  тыс. рублей, что больше 
прошлогоднего на 32 процента.
На текущ их счетах колхозов и 
совхозов на 1 октября имелось 
1 млн. 5 22  тыс. рублей. Соб
ственные средства имеют кол
хозы «Великодворье» (529тыс. 
руб.), имени Ленина (195 тыс. 
руб.) и «Родина» (143 тыс. i 
руб.). Не имели их на> 1 октя
бря колхозы «Красное знамя* 
и «М осеево».

По итогам года в хозяйствах 
ожидается общий чистый доход 
6  млн. 6 2 0  тыс. рублей., при
чем более 5 млн. руб. — над
бавки к закупочным ценам на 
сельскохозяйственную продук
цию. * * *

1 Д Е К А Б Р Я  1988 года 
^  колхозы, совхозы, сель

скохозяйственные организации 
района будут работать в новых 
условиях. В целях осуществле
ния совместной деятельности 
на Кооперативных началах для 
увеличения производства, пере
работки и реализации продук
ции. улучшения производствен» 
ного и технического обслужива
ния. материально - техническо
го обеспечения, капитального 
строительства создано в районе 
пять кооперативов по различ
ным видам совместной произ
водственно - хозяйственной де
ятельности. Руководители и 
специалисты колхозов н совхо
зов, члены выборных органов 
теперь заинтересованы во взаи
мовыгодном и тесном сотрудни
честве с обслуживающими'и пе
рерабатывающими предприяти
ями и организациями. Дело 
должно пойти на лад.

О. ДУРОВА, 
старший экономист РАПО*
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Письмо в газету
ВОЗМУТИЛА

БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ
По долгу службы МНС 

пришлось побывать в колхо
зе «Память Ленина», в де
ревне Леваш. Беседовал с 
колхозниками. секретарем 
партийной организации хо
зяйства Н. П. Неклюдовым. 
И был возмущен тем, что 
услышал от людей. Оказы
вается, здесь очень много 
беспорядков.

Во-первых, не хватает 
специалистов. Стоит бесхоз
ным склад, а ключи имеют 
от него многие, потому и 
исчезают оттуда, например, 
мешки. Но при таких усло
виях может исчезнуть и бо
лее ценное — зерно.

Кстати, о зерне. Мне ска
зали, что 20 тонн его сгни
ло, сгноили здесь и горох. 
А чем кормить будут зимой 
скот? Ведь урожаи сняли 
низкий — до пяти центне
ров с гектара. Соломы и се
на тоже заготовили мало.

Беспорядок здесь и с тех
никой, механизаторы на ночь 
оставляют ее у своих домов, 
тратится горючее, энергия. 
В этом хозяйстве о береж
ном отношении к колхозному 
и государственному имуще
ству не идет и речи. Улич
ные фонари, бывает, горят и 
днем. Электрик С. И. Ники
тинский заявил, что нет ав
томатического выключателя,

а «сами мы запаздываем вы
ключать».

Нет справедливости и в 
социально - бытовом обеспе
чении людей. Хлебопекарни 
своей нет. в магазине почти 
никогда не бывает даже не
обходимых продуктов, люди 
вынуждены ездить в Михай
ловну Или другие населен
ные пункты. А как туда ез
дить, когда нет дорог?

Из разговоров с колхозни
ками я  сделал вывод, что в 
колхозе низка дисциплина 
труда, редко проводятся со
вещания с животноводами. 
Да и кадров не хватает по
тому, что нет нормальных 
условий жизни для людей. 
Сейчас освобожден от дол
жности председателя колхо
за П. П. Никитинский. Счи
таю, что новому руководите
лю хозяйства С. Н. Мальце
ву должны помочь и специ
алисты РАПО, и районное 
партийное руководство по
ставить колхоз на ноги, пре
одолеть всё негативные яв
ления в этом хозяйстве. А 
виновные в бесхозяйственнос
ти должны понести наказа
ние — этого требует перест
ройка и наш советский за 
кон.

В. БУЛАТОВ,
общественный коррес
пондент.

Факты проверили../
Комиссия в составе главного специалиста по кадрам 

РАПО Н. Н. Ждановой, начальника цеха растениевод
ства В. В. Галушкиной и председателя колхоза «Память 
Ленина» С. Н. Мальцева проверила факты, изложенные 
в письме В. С. Булатова.

Факты по бесхозяйствен
ному отношению к складу, 
действительно, были. Сейчас 
назначен новый кладовщик 
А. Ивина, замок сменен, 
ключи находятся только у 
нее. По поводу колхозной 
техники автор также прав. 
Не было сторожа в мастер
ских, там часто бывали де
ти, уносили детали. В насто
ящее время нарушения уст
ранены, работает сторож А. 
Козлов и техника хранится в 
гараже.

В день проверки свет на 
улице был выключен. Не
верны факты по поводу 20

»
ОТ РЕДАКЦИИ:
Вот такой ответ получили 

мы на письмо В. Булатова. 
Конечно, читателям понятно, 
что ни достаточной провер
ки но сигналу общественного 
корреспондента, ни принци
пиальной оценки фактов, от
меченных и письме, специа
листы РАПО не сделали. 
Потому нет н ннкиких вьпш- 
дон н от нете.

Редакция пытались выле
пить некоторые вопросы, бе
седовали с членима к о м и с 
сии , другими снецналмстимн 
РАНО. И вот что окизилось. 
Снецвилистов в колхозе 
«Намнть Лепили», действи
тельно, не хвитиет, РАНО 
решиет этот вопрос, но, кик 
сказали II. II. Ждиноии, он 
очень сложный, потому что 
в районе недостаточно спе
циалистов и надо искать их 
за пределами рийони, или 
же выходить из положении 
какими то другими способа
ми.

Рацион животных в кол
хозе очень бедный, солома 
уже кончилась, сена и сило
са мало. Но как будет най
ден выход из положения, 
кто виноват, что не позибо-

тонн зерна, которое, якобы, 
сгнило. Фактически оказа
лось, что 20 тонн зерна (яч
мень) просушено и заложено 
на хранение для обмена на 
семена, а горох с овсом (око
ло 1 тонны), действительно, 
испорчен, покрылся плесе
нью и к скармливанию жи
вотным непригоден.

Н. ЖДАНОВА, 
главный специалист по 
кадрам РАПО,

В. ГАЛУШКИНА, 
начальник цеха по про
изводству продукции 
растениеводства РАПО.

*

тились летом о заготовке 
кормов, редакция не получи
ла на это ответа.

Не выяснен в достаточной 
мере вопрос о бесхозяйствен
ном отношении к электро
энергии. Как пишет Булатов, 
сам электрик не отрицает 
такого факта. Невыясненным 
остался вопрос н по соци
ально - бытовым нуждам лю
дей. Почему? Ризве специа
листов РАНО не должно 
это беспокоить?

Увы, члены вышеуказан
ной комиссии не встретились 
с колхозниками, с жителями 
II н жне нече нгского сельсове
та. Они говорили, но словим 
II. Н. Ждановой, только со 
специалистами.

— Почему? — спросили 
мы Нину Никифоровну.

—  Мы ездили по своим 
вопросам, редакция попроси
ла — мы и проверили пись
мо Булатова попутно.

Странно: разве редакцию 
в большей степени должны 
интересовать вопросы,
вскрытые общественным 
корреспондентом, чем специ
алистов РАПО? Думаем, 
председатель РАПО В. В. 
Винокуров ответит нам.

------------------------  Мнение читателя

От продавца зависит
Небогаты нынче прилавки 

магазинов хорошими промыш
ленными товарами. И каждое 
новое поступление их вызыва
ет повышенный интерес. В ма
газин набивается толпа покупа
телей. Никакой очереди никто 
не соблюдает. Кто бойчее, тот 
и у Прилавка первый. Шум, 
гвалт, нервозность покупателей 
и продавцов. Так было, напри
мер. во время распродажи то
варов в конце октября в уни
вермаге горпо. «Выкинули» не
сколько прилично пошитых 
женских платьев. Их буквально

хватали из рук продавца, осаж
дали примерочную. Неудиви
тельно. что, побывав в такой 
«переделке», платья утрачива
ют свежесть и привлекатель
ность. А ведь продажу товаров 
можно (и нужно!) организовать 
по-другому, в порядке очереди. 
Приходилось в магазинах боль
ших городив подолгу стоять в 
длинных очередях. Никто не 
лезет вперед, потому что зна
ют: в отдел впускают сразу не 
более десяти человек. В таких 
условиях можно спокойно вы
брать товар, а продавцу вежли- *

во и внимательно обслужить. 
Приемлем такой метод обслу
живания и у нас. Предвижу со
мнения работников торговли: 
все отделы в одном помещении, 
не получится.

Получится. Только товар ну
жно заранее разложить, а не 
выносить из «подсобки» по две 
— три вещи, словно дразня по
купателей.

Если в упорядочении распро
дажи товаров заинтересованы 
работники прилавка, то они в 
состоянии приучить к порядку 
и неорганизованного пока то
теме кого покупателя.

А. УПАДЫШ ЕВА.
г. Тотьма.

После того, как вышел 126-й номер «Ле
нинского знамени», звонков в редакцию было 
несколько. Звонили по поводу ответа замес
тителя председателя райпотребсоюза по кад
рам Т. Поповой на письмо ветерана войны и 
труда И. Лебедева.

Сначала женский голос, правда, не в очень 
корректной форме, сообщил, что ответ неве
рен. Затем позвонил читатель А. Н. Драни- 
цын из деревни Ярцево и объяснил, что про

давец Ерехинская работала в магазине де
ревни Ивановская примерно с середины авгу
ста до середины сентября. Когда же 22  ок
тября был помещен ответ Т. Поповой, мага
зин в Ивановской был снова на замке...

Редакция вновь обратилась к Тамаре Ге
оргиевне. И вот какие проблемы раскрывает 
перед читателями заместитель председателя 
правления райпотребсоюза по кадрам.

Потребительская кооперация 
райрна — многоотраслевая об
щественно - хозяйственная ор
ганизация. Задачи стоят перед 
нами большие. Выполнение их, 
конечно, немыслимо без хоро
ших кадров. И самые необхо
димые профессии для нашей 
отрасли — продавцы, повара, 
пекари, заготовители.

Но возьмем одну из основ
ных отраслей — торговлю. На
селение обслуживает 170 про
давцов. Казалось бы, много. 
Но именно в продавцах наша 
система райпотребсоюза нуж
дается наиболее остро, особен
но на селе. Мы постоянно за 
нимаемся подбором и подготов
кой кадров, используем для 
этого всевозможные методы. 
Например, в этом году провели 
активную профориентационную 
работу. Удалось направить в 
Вологодское кооперативное 
училище 15 выпускников вось
мых и десятых классов из школ 
района. Они получат профессии 
продавца, повара, кондитера. 
Получат, если, закончат учебу, 
не уйдут из училища по каким- 
то причинам. Ведь на протяже
нии пяти лет мы не могли на
править учиться на продавца 
ни одного молодого человека. 
Почему? Да, с каких-то пор эта 
профессия стала непрестижной, 
с чьей-то «легкой» руки (вер
нее с языка) она попала в раз
ряд неинтересных. Хотя оче
видно, что профессия торгового 
работника очень нужна людям, 
и если с любовью заниматься 
ею, то, оказывается, очень и 
очень интересная. Но, я думаю, 
что негативную характеристику 
профессия продавца приобрела 
во времена застоя, когда соци
альным нуждам людей не уде
ляли никакого внимания, не ре
шались вопросы продовольст
венного снабжения населения. 
Теперь к нашим проблемам по
вернулись лицом. Но по-преж
нему в газетах, если и пишут 
о продавцах, то в основном 
критически.

А  мне хотелось, чтобы все 
почувствовали, что продавец — 
человек прежде всего, и к не
му нельзя относиться с прене
брежением. Он имеет большую 
нагрузку — физическую и мо
ральную.

Профессия продавца требу
ет серьезного к себе отноше
ния. Продавцы нам нужны, ни 
одного дня мы не можем обой
тись без их услуг. Так давайте 
ж е поближе познакомимся с их 
проблемами и, может быть,

К А Д Р Ы ,  ~~ 
НУЖНЫ КАДРЫ!
вместе сможем решить наши 
сложные вопросы.

В большинстве магазинов на 
селе работает один продавец, 
часто за  двоих. Но вот он ус
тал от грубостей покупателей, 
от постоянной нехватки това
ров, в которой обвиняют его, 
хотя он тут ни при чем, устал 
он от трудной работы, от тяж е
стей, от постоянных математи
ческих, пусть не сложных, но 
подсчетов. А может быть, у не
го другие личные причины, но 
он — ушел из магазина.

Что делать нам. работникам 
райпотребсоюза? Закры вать ма
газин? Лиш ать людей возмож
ности приобретать даж е самые 
необходимые товары? Нет, ска
жете вы, найдите другого про
давца! Да, требовательности 
сейчас хватает, но многие ли 
хотят оказать помощь? Честно 
скажу, что вдоль и поперек 
исхожены нами все деревни в 
поисках продавцов. Увы. найти 
их очень и очень трудно. Мо
лодых на селе почти не оста
лось, большинство пенсионеры. 
Иногда с трудом удается угово
рить торговать пенсионера, и то 
не на полный день — на три 
— четыре часа, чтоб хоть хлеб

отпускал покупателям. Но в 
большинстве своем пенсионеры 
отказываются.

Так получилось в деревне 
Ивановская Вожбальского сель
совета. Выезжали в деревню 
вместе с представителями сель
совета и правления колхоза, хо
дили из дома в дом, просили, 
уговаривали... Никто не согла
сился. Тогда мы направили 
туда работать молодого продав
ца Надежду Ерехинскую. Она 
поработала до 23  сентября н 
больше не согласилась. Д евуш 
ка плакала, говорила, что 
скучно, неинтересно, молодежи 
нет, а пенсионеры зайдут, ку
пят что-нибудь, и сидишь це
лый день без дела за  прилав
ком в пустом магазине...

Скоро уйдет в декретный от
пуск продавец в деревне Ми- 
шуково. Где найти другого? Не 
хватает продавца в деревне 
Паново, в деревне Сергеево. 
Д аж е техничку трудно иногда 
найти в магазин. В деревне 
Петрилово вместе с председа
телем исполкома сельского Со
вета разговаривали с женщ ина
ми, предлагали пойти порабо
тать.

Торговля нуждается в прито
ке молодых сил и в улучшении 
материально-технической базы. 
В деревне ей должны бы по
мочь колхозы и совхозы. П ро
давцу, кроме своей работы, 
приходится топить печь, а ча
ще в старых зданиях холодно, 
нужен ремонт и т., д. К приме
ру, магазины деревни С ергеева 
старые, тесные, нет отапливае
мой бытовки. Не разложить 
здесь хорошо товары, не об
служить культурно покупателя. 
Кто пойдет туда работать?

Возможно. мои суждения 
спорны, есть другие мнения. 
Может быть, советы других 
помогут в решении нашей кад
ровой проблемы.

Т. ПОПОВА,
заместитель председателя
правления райпотребсоюза
по кадрам.

Возвращаясь к напечатанному

С Е Л Ь С К И Й  С Х О Д
Житель пос. Мнхайлонка П. Гордеев спрашивал о полно

мочиях сельского сходи. Пояснение диет председатель райис
полкома С. М. Громов.
На основании «Положения 

об общих собраниях, сходах 
граждан по месту жительства в 
РС Ф СР», утвержденного У ка
зом Президиума Верховного 
Совета РСФ СР от 27 августа 
1Q85 года, общие собрания, 
сходы граждан, проживающих 
на территории сельсовета, со
зываются по инициативе мест
ных Советов народных депута
тов и их исполнительных ко
митетов. Такие собрания созы
ваются по отдельным населен
ным пунктам, улицам.

По согласованию с исполни
тельным комитетом соответст
вующего Совета общие собра
ния, сходы граждан могут со
зываться общественными сель
скими, уличными, квартальны

ми и домовыми комитетами для 
решения вопросов, входящих в 
их компетенцию. Общее собра
ние или сход правомочны при 
условии явки на него более по
ловины общего числа граждан, 
имеющих право участвовать в 
собрании, сходе.

Общие собрания, сходы граж 
дан руководствуются в своей 
работе законодательством Со
юза ССР, РС Ф СР, настоящим 
Положением! решениями соот
ветствующих Советов народных 
депутатов и их исполнительных 
комитетов. Решении общих со
браний, сходов обязательны 
для исполнения всеми ж ителя
ми соответствующих населен
ных пунктов, кварталов, улиц, 
жилых домов.

Реш ения, принятые общими 
собраниями, сходами граждан, 
проводятся в ж изнь исполни
тельными комитетами соответ
ствующих Советов народных 
депутатов либо по их поруче
нию общественными сельскими, 
уличными, квартальными, до
мовыми комитетами или други
ми органами общественной * са
модеятельности населения.

В реализации решений об
щих собраний, сходов граждан 
принимают участие сами граж 
дане, а такж е соответствующие 
предприятия, учреждения', орга
низации.

Реш ения общих собраний, 
сходов граждан. противореча
щие законодательству,- подле
ж ат отмене исполнительным 
комитетом соответствующего 
городского, сельского Совета 
народных депутатов с последу
ющим сообщением об этом об
щему собранию, сходу граж
дан.

С. ГРОМОВ, 
председатель райисполкома.
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ДЕВЧАТА. Солистки народного ансамбля танца «Волжан
ка» дворца культуры н техники имени А. М. Добрынина Ярос
лавского моторного завода (слева направо) Оксана Косулыш* 
нова, Ирина Харитонова н Елена Сафонова.

Фото ТАСС.

„Целебное лукошко"

Лесные дары природы
Наша Вологодская область 

располагает богатейшими ре
сурсами разнообразных дико
растущих плодов, ягод, лекар
ственных растений, в которых 
нуждается медицинская про
мышленность.

В сборе дикорастущих ле
карственных растений большую 
помощь потребительской коопе
рации оказывают пионеры v 
школьники. Массовый сбор ле
карственного сырья уже поза
ди. В настоящее время можно 
заготовлять ольховые шишки, 
березовый гриб «чага».

Ольховые шишки. Ольха рас
тет в долинах ручьев и рек. 
Ольховые шишки можно заго
товлять как осенью, так и зи
мой. Ножом срезают концы 
тонких веток, с которых затем 
обрывают шишки. Собранное 
сырье сушат на чердаках или 
под открытыми навесами, раз
ложив тонким слоем и перио
дически переворачивая.

Готовое сырье состоит из яй
цевидных или продолговатых 
шишек, расположенных по не
скольку штук на одной веточ
ке, или одиночных, с плодонож
ками длиной до 1,5 см или без 
них. Цвет веточек светло-ко
ричневый. Запах слабый, вкус 
вяжущий. Закупочная цена за 
1 кг (в сушеном виде) — 60 
коп.

Березовый гриб «чага». На-

О Реклама •
НА ГОЛУБЫХ
ВОСКРЕСЕНЬЕ,

20 НОЯБРЯ 
Первая программа.

8.15 — Ритмическая гимнас
тика.

9.00 — Мультфильмы.
9.20 — Тираж «Спортлото».
9.30 — Будильник.
10.00 — «Служу Советскому 

Союзу!».
11.00 — «Утренняя почта».
11.30 — Клуб путешественни

ков.
12.30 — Музыкальный киоск.
13.00 — Сельский час.
14.00— Здоровье.
14.45—Док. фильм. «Вот так

п живу». «Сельское хозяйство». 
Киножурнал.

15.55—«Дело было в Пенько
ве». Худ. фильм.

17.30 — Лувр.
18.00— Международная пано

рама.
18.45 — «Собачье сердце».

Худ. фильм. 1-я и 2.я серии,
21.00— Время.
21.40—«Всесоюзная перепись 

населения».
22.10 — Футбольное обозре

ние.

росты гриба бывают главным 
образом на березе. Форма и 
величина «чаги» весьма раз
нообразна. Наружная поверх
ность черная, бугристая, с глу
бокими трещинами. Внутренняя 
часть гриба имеет коричневую 
окраску. Сбору подлежит на
рост, именуемый «чагой», с 
растущих деревьев. «Чагу» 
можно собирать в любое время 
года, но более сильным дейст
вием обладает гриб, собранный 
весной или осенью.

Наросты гриба срубают с де
рева топором или тяпкой. Так 
как в качестве сырья использу
ется только твердая коричне
вая часть, рыхлая часть нарос
та отбрасывается. Для ускоре
ния сушки «чагу» разрубают на 
мелкие куски и сушат в печах 
при температуре 50°С, под на
весом или в хорошо проветри
ваемом помещении. Высушен
ная «чага» должна быть абсо
лютно твердой (с трудом цара
пается ногтем). Препараты, из
готовленные из «чаги», приме
няются при желудочно-кишеч
ных заболеваниях. Закупочная 
цена — 1 руб. 30 коп. за 1 кг 
в сушеном виде.

Облпотребсоюз приглашает 
жителей принять участие в сбо
ре лекарственного сырья.

Л. ТОРКОВА, 
зональный товаровед.

О б ъ я в л е н и я

ЭКРАНАХ__|
Вторая программа.

8.60 — «Эрудит».
9.40 — Портреты. В. Гаршин.
10.40 — Диалог с компьюте

ром.
11.25 — Реклама.
11.30 — Клуб путешественни

ков.
12.35 —- «Если вам за...»*
13.20 — Педагогика для всех.
13.35 — Беседы о русской 

культуре.
14.10 — «Несколько штрихов 

к одному портрету». Телеочерк,
14.40 — Концерты фестиваля.
15.10 — Театр и время.
16.25 — Творчество художни

ка П. Белова.
16.55 — Мультфильм.
17.35 — Док. фильм. «Моно

логи Ивана Васильева».
18.05 — Музыкальный абоне

мент.
19.00—Неигровое кино. «Ост

рова».
20.15 — Реклама.
20.20—Концерт. «
21.00 — Время.
21.40—«Поздняя встреча».

Худ. фильм.

КИНОТЕАТР 
«ОКТЯБРЬ» 

БОЛЬШОЙ ЗАЛ 
17— 19 ноября — новый 

цветной художественный фильм 
«Окно спальни» (США). Сеан
сы: в 17, 19 (удл.), 21-10.

18 — 20 ноября — серия о

Густаве и другие мультфильмы 
для взрослых (Венгрия). Сеан
сы: в 17, 18-50, 20-40.

МАЛЫЙ ЗАЛ
17 ноября — художествен

ный фильм «Мелодрама» (ви
деосеансы). Начало в 17, 18-55, 
20-50.

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ 17 ноября 1988 года

Досуг активный, творческий ---------------
И ЗАЛ ЗАМЕР

29 октября страна отмечала 70-летне со дня рождения 
комсомола. В школах города прошли мероприятия, посвя
щенные этому событию, ставшие итогом большой подгото
вительной работы, коллективным творческим делом.

З а н и м а т е л ь н о  про
шел праздник комсо

мольской песни в средней 
школе М  2. Кажется, ниче
го особенного, все было про- 
сто^ но гости, ветераны ком
сомола. чувствовали себя 
уютно. Не было длинных, 
утомительных выступлений. 
Лишь краткая аннотация пе
сни и... песни, песни!

Ребята старались. Луч
шим по исполнительскому 
мастерству был 7 «а* класс. 
Песню они взяли близкую 
духу времени' — «Афганис
тан». Исполнили ее так, что 
зал замер, а ведь это, на
верное. лучший показатель 
творческого мастерства. Хор 
4 «а» и 10 «а» классов ис
полнил песни «Замечатель

ный мир», «Песня о Федоре 
Клочихине». Понравилось 
выступление ветеранов Е. Ф. 
Упадышевой, А. М. Самоду- 
ровой, В. В. Корюкиной. 
Р. М. Стуловой. А. А. Упа
дышевой. * Живые гвоздики, 
подаренные им ребятами, 
трогательное чаепитие со 
сладостями, сделанными ру
ками ребят, — все это было 
ненавязчиво, искренне.
Д РУГИМ по форме был 

праздничный сбор в 
восьмилетней школе, про
шедший под девизом «Этих 
дней не смолкнет слава». 
Сбору предшествовало много 
разных дел: «Папа, мама, я 
— спортивная семья», опе
рация «Уренгой» (собрано 
12 тонн металлолома), кон

курс плакатов. Сбор подвел 
итоги, отметил лучших. Про
ходил он в форме игры «Ли
стаем страницы комсомола». 
Этапы соревнований сочета- 
лись с выступлениями отря
дов, с инсценировкой комсо
мольских песен. Были при
глашены делегат XVI съез
да комсомола Т. А. Колосо
ва. воин-интернационалнст 
В. М. Борисов, родители.

В каждой школе сложи- | 
лись свои традиции, свой 
стиль, формирующий взаи
моотношения педагогов с ■ 
учащимися и родителями. Но 
главным, я считаю, должно 
быть одно — видеть, преду
смотреть, предугадать, как 
отзовется в душе школьника 
проводимое дело, чем обога
тится его личность, его нрав
ственный мир. На это и сле
дует прежде всего обращать 
внимание.

Т. ГОРОДИШЕНИНА, 
методист роно.

С НЕГ покрыл улицы горо
да—пришла настоящая 

зима. А ведь совсем еще не
давно ребята из первого «Б» 
класса средней школы №  1 
отпраздновали «Золотую 
осень». Сколько было дет
ской радости, суеты, когда 
готовились к этому праздни
ку! Ведь надо было само
стоятельно подготовить кос
тюмы, выучить стихи. А в 
сам день праздника? Сколь
ко волнений, ведь приглаше
ны на него мамы и папы.

Зашли мы в празднично 
украшенный зал — и сразу 
попали в осень: белостволь
ная березка с осенним раз
ноцветьем листьев (макет), 
через весь зал — гирлянда. 
И сияющие лица детишек. 
Да это же не детишки, а це
лый букет осенний: тут и ко
лоски с хлебного поля, и яр
кий желтый подсолнух, и

ВСПЫХНУЛ ОГОНЕК ОБЩЕНИИ
I

вечные спутники осени — 
грибы...

И вот сначала слышится 
далекий голос, потом все 
ближе, ближе и в зал вхо
дит сама красавица-Осень. 
В ней ребята узнают воспи
тательницу О. А. Козлову. 
И начинается настоящее ве
селье; звучат стихи, расска
зы об овощах и фруктах, 
песни, отгадываются загад
ки. Под звуки музыки в зал 
шествует Урожай со своей 
свитой — хлебными колос
ками. Да и душистый кара
вай здесь же, на полотенце, 
словно только из печки.

Побывали наши малыши и 
в роли дегустаторов: каждый 
попробовал овощей и фрук
тов.

А уж сколько смеха вы

звала у детей и взрослых 
игра: с завязанными глазами 
надо было собрать грибы. 
Испытывали себя малыши и 
в ловкости, и в быстроте.

Завершился праздник чае
питием с душистым карава
ем, печеньем, сладостями. А 
самым главным на столе aj 
был полосатый арбуз. w

Родители очень благодар
ны учительнице Л. А. Шес
таковой, воспитателю О. А. 
Козловой, музыкальному ра
ботнику Б. Б. Поповой, что 
зажгли они этим праздником 
огонек общения детей, роди
телей. учителей, который, 
думаю, разгорится по мере 
того, как будут переходить 
из класса в класс дети.

Л. ГЛАДКОВСКАЯ. 
г. Тотьма. |

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ! ПОПРАВКА

В четверг, 24 ноября, в 16 часов в помещении редак
ции проводится «круглый стол» по вопросам коммуналь
ного обслуживания и благоустройства, на котором бу
дут присутствовать руководители коммунальных и дру
гих служб. Всех желающих приглашаем принять учас
тие в этом мероприятии.

Реклама •  О б ъ я в л е н и я

Под фотоснимком к заметке 
«...Солдатами становятся!», опу
бликованной в газете эа М 66, 
допущена ошибка. Следует чк. 
тать: «Василий Юдин».

I Редактор
В. К. ДУРОВ. _

•  [Реклама 1
♦ ПоздравляемI

г. Тотьма, ул. Трудовая, 
ВИКТОРОВОЙ 

Нине Семеновне. 
Дорогая мама, бабушка! По

здравляем с 70-летием! Ж ела
ем счастья, здоровья.

Денисовский, Щукины.
• • •

д. Савипо, 
СТАРОВСКОМУ 

Николаю Алексеевичу. 
Поздравляем с 60-летием и 

выходом на заслуженный от
дых! Желаем крепкого здоро
вья, счастья, благодарим за 
долголетний, добросовестный 
труд.

Коллектив автогаража рай
потребсоюза.

* • •
д. Савино, 

СТАРОВСКОМУ 
Николаю Алексеевичу. 

Дорогой муж, папа, дедуш
ка! Поздравляем с 60-летием и 
выходом на заслуженный от
дых. Желаем здоровья, счастья, 
долгих лет жизни.

Жена, дочь, сыновья, вять, 
сноха, внуки.

Заготконтора Тотемского 
райпотребсоюза извещает, что 
23 ноября будет принимать сви
ней и крупный рогатый скот от 
населения.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, 
ОРГАНИЗАЦИЙ. СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ.

ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!
По территории района проложен нефтепровод 

УСА—УХТА—ЯРОСЛАВ Л Ь 
По нему производится транспорт нефти под высоким да* 

влением. Для обеспечения его сохранности и пожарной без
опасности установлена ОХРАННАЯ ЗО НА на расстоянии 
50 метров в каждую еторону от оси нефтепровода и границ 
его объектов. В охранной зоне нефтепровода без письменно, 
го согласования с Управлением Северными магистральными 
нефтепроводами категорически ЗАПРЕЩ АЕТСЯ:

— возводить любые постройки и сооружения, прокзво* 
дить строительные и монтажные работы, располагать поле, 
вые станы, размещать свалки, устраивать стрельбища, про* 
кладывать дороги, устраивать переезды, разводить кострм 
н т. д.

Виновные в нарушении правил содержания охранной зо. 
ны нефтепровода подвергаются штрафу (должностные лица 
— до 50 рублей, граждане — до 30 рублей) или привле
каются к уголовной ответственности.

,  Руководители предприятий, организаций, колхозов, сов. 
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА НЕФТИ 
на трассе нефтепровода прямите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обна. 
ружении повреждения в ближайшие исполкомы местных 
Советов, пожарные части, а также по телефонам подразде
лений УСМН: Погорелово из Тотьмы 2-2100 , через КС 
2*10-71; Нюксеница — 2-14-39.

Управление Северными 
магистральными нефтепроводами.

А

Правление колхоза имени 
Ленина выражает глубокое 
соболезнование родным и 
близким по поводу смерти

ПРОТОПОПОВА 
Павла Васильевича.

Партийная организация, 
коллектив колхоза «Родина» 
выражают глубокое соболез
нование родным н близким 
по поводу смерти члена 
КПСС

I

КУЗНЕЦОВОЙ 
Веры Александровны.
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